

de l'eau d'orge ou de graine de lin à laquelle vous aurez ajouté un peu de vinaigre et du miel si vous en avez, puis vous touchez les ulcères une fois ou deux par jour.

APOPLEXIE

Perte de la sensibilité des mouvements due à un épanchement de sang dans le cerveau. Les jeunes chevaux, vigoureux, ardents, d'un tempérament sanguin, gras, sont les plus exposés à cette maladie.

Causes : — Coups sur la tête, exposition longtemps prolongée au soleil, habitation dans des logements trop chauds, omission de saignées annuelles lorsque les animaux y sont habitués, alimentation trop nutritive et excitante.

Symptômes : — L'animal tombe par terre comme s'il était foudroyé, sa respiration est courte et ses naseaux très ouverts. Le plus souvent, dit le Dr Duchêne, l'animal se relève, retrouve son état habituel, continue son chemin ou son travail.

Traitement : — Il faut d'abord placer l'animal malade dans un lieu frais, lui faire sur la tête d'abondantes lotions d'eau froide ou des douches légèrement vinaigrées ; lui faire respirer des vapeurs de vinaigre et lui frictionner fortement les extrémités avec de l'essence de térébenthine ; pratiquer la saignée de la veine du cou, diminuer la nourriture, le faire travailler régulièrement tous les jours mais jamais avant deux heures après ses repas. Le Dr Duchêne recommande la purgation suivante :

Poudre d'aloës des Barbades, 1 once, (environ 10 ets.)

Poudre de gingembre, 1 cuillerée à thé,

dont on fait une pilule avec de la mélasse et que l'on donne le matin avant le repas. Donnez aussi une cuillerée à thé de *Poudre de condition belge*, page 214.

APOPLEXIE DU MOUTON

Vous voyez un mouton gras, sanguin, tomber subitement par terre. Il est très gras, sanguin, hâtez-vous alors de le saigner abondamment à la veine du cou.

Quand vous verrez un mouton très gras, paraissant fatigué,